

APPEL pour un ANTICAPITALISME MUSULMAN

Qu'est-ce que l'Islam ? Comment transforme t-il le monde ?

Nous nous sommes interrogés sur les événements qui ont vu l'émergence du monothéisme. Quand Abraham, Moïse, Jésus et Muhammad interviennent dans l'histoire, c'est en réponse à des situations d'injustices et de violences. La critique prophétique s'adresse à des sociétés en péril, et y répond par une éthique nouvelle. Abraham et la demystification du religieux, Moïse et la loi en exode, Jésus qui interroge cette même loi par ses finalités et le parti pris des opprimés. Muhammad, qui répond à la destruction du lien social dans la société imperialiste mecquoise, une éthique pratique. En interrogeant le futur, elles interrogent l'action humaine. En regardant en face les catastrophes prévisibles, elles posent les premiers jalons d'un monde meilleur. Le monde bédouin d'Arabie et d'Afrique a su présenter une conscience construite dans une résistance salutaire aux empires. Une marge millénaire, qui a produit sa propre idéologie, qui a reçu la révélation.

Un monde à l'agonie

Nous vivons un moment d'inquiétude brûlante, où l'avenir s'annonce incertain, voire terrible. Le constat est vieux, il est temps de réagir. Et d'interroger les montagnes devant nous.

- Le capitalisme, que d'aucun appellent plutôt modernité, masquant ainsi ses mécanismes, détruit l'humain et la nature. L'aliénation de l'humain elle-même devient un danger mineur face à sa disparition. Ou sont-elles liées ?

- Le risque que l'inévitable concurrence des imperialismes ne dégénère à nouveau en conflit global n'a jamais été si réel.

- Un repli sur soi des individus et des communautés. Et une montée du fascisme à nouveau.

La où croit le péril, croit aussi ce qui sauve, le système tremble face à la montée croissante du refus des relations d'oppressions, qu'elles soient là encore collective ou individuelle.

Que faire ?

L'amélioration de soi, portée de façon individuelle montre vite ses limites. S'aimer et faire pousser des tomates ne sont qu'une étape, importante, mais visiblement non décisive. Rapidement les efforts d'entraide, de changement de vie, se heurtent à la dureté du réel. Et rendent visible le tissu social qui nous porte et nous étouffe. La nécessité du collectif, l'instinct grégaire, fait rapidement surface pour transformer le monde. D'où la nécessité d'une éthique qui reconstruit le lien social en vue de reconstruire le monde. Une histoire par en bas, vécue. L'Islam. Nous souhaitons une oumma qui se reconnaît comme un groupe agissant, comme un groupe humain ayant vocation à la réalisation de l'humanité, le khalifat d'Adam, l'autotermination du genre humain. Contre ses bourreaux, les mécanismes qui la broient, les déterminismes qui la lient.

Nous appelons donc la marge, la assabyah populaire, à se rassembler et à travailler ensemble pour un monde meilleur ici et maintenant, avant le déluge. Nous appelons aujourd'hui les musulmans anticapitalistes, libertaires, communistes, à se rassembler pour oeuvrer ensemble à l'amélioration de la oumma par elle-même et la libération de l'humanité.

**REJOIGNEZ NOUS A LA FIN DE LA MANIFESTATION
ET A CELLE POUR LA PALESTINE LE 17 MAI
SUIVEZ NOUS SUR INSTAGRAM POUR LE PROCHAIN RENDEZ-VOUS**

Collectif-attariq

Le **Collectif Attariq** est fondé sur l'idéal de justice de l'Islam, et appuyé sur *une théologie de libération* qui a pour but de nous libérer de l'emprise mondiale du système capitaliste et colonial, qui nous asservit et assure notre misère. De combattre la destruction du vivant. Ainsi que les racismes, le machisme et toutes les discriminations qui participent à construire les rapports d'exploitation, de domination et d'oppression. Par son refus de la *riba* et du *culte des idoles* qui sont à la base du pouvoir économique et politique qui nous domine, de l'idéologie capitaliste et l'individualisme. Et par son absence de clergé qui permettrait de le discipliner.

Un mouvement décolonial, internationaliste et anti-imperialiste, en vue de la libération et de l'indépendance de tous les pays colonisés ou néocolonisés du Sud. En particulier *la lutte de libération de la Palestine*, au cœur des contradictions du système monde colonial-capitaliste, qui guide notre engagement internationaliste. Ce mouvement cherche à renforcer les solidarités concrètes et politiques avec tous les peuples en lutte, y compris la Palestine, les peuples du monde arabo-musulman, la nation arabe, l'Afrique, dans le respect des us et coutume et de leur autonomie politique et dans l'optique de reconstruire la *oummah*. En suivant la ligne NASACOM établie à Bandung : des luttes de libérations nationales à transformer en construction socialiste, et renforcées de l'Islam. **Refuser absolument toute guerre ou escalade imperialiste**, qui peuvent aujourd'hui mener à une troisième guerre mondiale ou à des guerres entre pays musulmans, qui devraient plutôt être liés par des luttes et un destin commun. La guerre n'a pour avenir que la destruction et la mort, la ruine des pays sur la ligne de front qui se forme.

Un mouvement qui participe dans le Nord aux mouvements sociaux et à celui de l'antiracisme politique et décolonial. L'Islam en France est une religion populaire, qui participe de la solidarité des banlieues et de l'immigration envers tous ses habitants. Combattre l'islamophobie, fer de lance du fascisme dans le monde, c'est s'opposer à l'oppression coloniale qui continue de nous cibler. Les luttes de l'immigration révèlent alors la convergence oppressive du capitalisme et de l'état bourgeois. Comme auparavant dans l'Islam la révolte des *mawalis* et celle des *Xanj*, le combat pour l'autonomie politique des quartiers populaires et de l'immigration sont nécessaires **pour obtenir l'égalité politique et économique pleine et entière de toutes les populations**. Pour construire un lien de fait entre les travailleurs et opprimés – *almoustadhafin* – du Nord et du Sud. Conscient que nous sommes une nouvelle marge - la *badawah* d'Ibn Khaldun – porteuse de sa *'asabiyyah* populaire.

Une **théologie de libération** qui se donne aussi pour but de confronter les assauts *orientalistes* contre notre religion. Que ce soit par un *positivisme* réducteur qui nie la révélation, son histoire et la portée transformatrice de la foi. Ou par l'entrisme que fait dans l'Islam l'ésoterisme occidental de type *new age*, connu pour sa récupération culturelle de toutes les spiritualités vivantes, et leur transformation en de nouvelles religiosités libérales-autoritaires, comme le développement personnel, favorisant l'individualisme, la superstition et l'intégration dans un système nocif. Comme le dit Lukacs, positivisme et neo-platonisme sont deux faces d'une même pièce, qui comblent leur manquement respectifs. Une prison de fer et sa spiritualité inoffensive.

Au contraire, nous sommes porté par la dialectique entre foi et raison proposée par la civilisation musulmane, du Coran à Ibn Rushd. Une foi incisive, portant la voix de la créature opprimée et nourrie par la révélation, **le Coran et l'exemple du Prophète Muhammad (saws)**, la *sirah nabawiyah*. Portée par *ceux qui raisonnent*, parcequ'elle ambitionne à transformer le réel. Une théologie de libération construite méthodiquement, musulmane et autonome, tout en s'emparant des meilleurs outils modernes : *l'analyse rhétorique* comme revivance du tafsir al qur'an bilqur'an, relevant l'unité et le sens du texte. Une *histoire par en bas* des débuts de l'Islam et des peuples du monde musulman, nourrie par le *materialisme dialectique* et *l'anthropologie anarchiste*. Et s'inscrivant dans la suite des camarades et intellectuels qui ont lutté pour l'indépendance et la lutte des classes dans le monde musulman.

Ces efforts politiques et religieux peuvent et doivent commencer par **des solidarités concrètes ici aujourd'hui**. Par la lutte politique, syndicale, mais aussi celle des associations de solidarité populaire, basées sur l'entraide, l'action sociale au profit de tous, et le renforcement du tissu social populaire qui sera seul capable de nous aider à traverser collectivement l'époque. Nous souhaitons une *oummah* qui se reconnaisse comme un groupe agissant, ayant vocation à la réalisation de l'humanité, le *khalifat* d'Adam, l'autotermination du genre humain. Contre ses bourreaux, les mécanismes qui la broient, les déterminismes qui la lient.